

無所属

業で子育て支援のサー ビス検討を行うとのこ ト・フェローシップ事 ヤパンのコーポレー オープンデータ(※) コード・フォー・ジ

支援していく非営利団 ジーを活用した公共サ を解決するためのアイ を通じて、 加型のコミュニティ運営 いている。コード・フォ 石崎さんに来ていただ NECソリューションイ ービスの開発や運営を デアを考え、テクノロ ー・ジャパンは、 ノベータ株式会社から 12月から2月まで 地域の課題 市民参

材(石崎さん) とコー ける自治体(鯖江市)、 <u>}</u> ストで利用でき、 ド・フォー・ジャパンの たリーダー人材を募集 で、 民間企業のリーダー人 グを行い、コーディネ 、ウハウをほぼノーコ トを行う。派遣を受 人材育成プログラム 自治体とのマッチン フェローシップ事業 企業から選抜され 自治体向けの短期 行政

題に対して取り組んで とだが、どのような課 る市民、子育てをサポ おり、実際に子育てす るようなアプリやサイ タイムリーに紹介でき 善できることが考えら トが不十分だと思って て関係の施策や情報を れている。課題は、子育 、ービスを効果的に改

> えています。 も意見交換しながら今 後進めていきたいと考 る子サポ、 担当各課と

考えるが、御所見は。 する意識が向上すると 市民のリサイクルに対 ンデータ化することで、 ごみの量をオープ

と考える。担当課と協 るためにも重要な一歩 を担う若者の理解を深 いきたいと考えていま 議しながら、検討して える化することは次代 プリにするなどして見 市民の意識を高め ごみの排出量をア

の利便性の向上を官民 とで、地域課題や問題 明示されたデータのこ として注目されている。 協働で進めていく手段 意識が共有でき、人々 ※ウェブ上に公開され、 一次利用可能なことを



市政同志会

敏弘

ついて マイナンバー漏えいに マイナンバー制度

報を一つの機関で集約 システム的には情制と取扱者の指定は。 の専用ネットワークを 部との連携は行政機関 ることとしている。 関において分散管理す するのではなく、 る行政機関での管理体 人的漏えいに対す 外

本人確認の厳格化とい防止のため、窓口での では、 ごとに担当者を決め 運用面ではなりすまし 重い罰則が適用される。 じられている。法令面 (情報を取り扱う業務 た対策を取り、 他の法令に比べ、

れています。

事業のマニュアル 漏えいに対してのセキ 研修を図っていきます。 個人番号の機械的 化

う閉じられたネットワ 符号を使用し暗号化さ ごとに振り分けされた するのではなく、 ータのやり取りについ クシステムを使ってデ る情報提供ネットワー ークです。 クは、LGWANとい インというネットワー ユリティは。 地方と国の情報ラ 個人番号を使用 国の設置す

使用するなど対策が講

搭載された個人番号力 写真付きICチップが 知する通知カードや顔 -ドを紛失された場合 マイナンバーを通

> きをしていただく。紛ードの再交付申請手続 交付がやむを得ないと 提出された上で、 行い、警察に遺失届を ーに連絡をし、 恐れのある場合は、 失して他人に使われ 知カードや個人番号カ で本人の確認の上、 認めた場合は、 制を整備している。 より被害を防止する体 も一時停止することに 市 自動交付機利用など、 届けをしていただく。 に市役所の方に紛失の 号カードの一時停止を 独自の運用について 玉 0 コ ル 市役所 個人番 センタ 直ち 再 通





義則

公明党

はおける今後の対策は転車保険周知に

当市においては、中学生 車保険加入の周知等の 気がかりである。自転 の加害者にならないか の多くが自転車通学を は記憶に新しいことだ。 じる判決を下したこと 9千55万円の賠償を命 神戸地裁が保護者に約 られた女性が寝たきり 坂を下っている際、 しており、自転車事故 になった事故をめぐり 小学生が自転車で 、はね

車通学者千75人に対し の補助をしており、自転 利用者は55人、約33% 保険に加入の場合、千円 自転車通学者が自転車 市では今年度より

庭よし、

自分よし、

会

向けた事業展開が重要。 社よしの環境づくりに

いきます。

び加入促進に努めます。 報媒体を通し、周知及 整備士が点検した際に 貼られる「TSマーク」 である。また自転車安全 いており、今後も市の広 には障害・賠償保険が付



ニホンジカ有害 の計画は

報があり、個体数の増 とだ。最近、市西部で市 におけるニホンジカの のニホンジカの目撃情 余りが嶺北地方とのこ 有害捕獲数は約9千20 の生活圏域内に多く が懸念される。放置 その内の千百頭 平成26年度の県内

るべきだ。 りやすい環境にもなる。 る個体数の適正化を図 鯖江市も有害捕獲によ 様々な被害を防ぐため よって、土砂災害が起え すれば生態系の破壊 枯れ木や倒木の増加に

理解を求めていきます。 の整備等、森林所有者の 置の了解、 県猟友会による捕獲技 用し、南越森林組合が 26年度より県事業を活 っている。そして、平成 的な変化追跡体制を作 物の定点調査等、経年 度調査、シカが食べる食 状況把握、糞で生息密 監視カメラによる生息 答 運び出すための作業道 材の育成と捕獲ワナ設 績はない。今後は捕獲人 に取り組んでいるが、実 術指導を受け有害捕獲 平成24年度から、 捕獲した場合



市民創世会

議員

には。 増」であるが、 の人口維持のメイン方 と母親世代人口の社会 策が「若者の転出抑制 鯖江市人口ビジョン 2060年6万人 具体的

閰

野、 谷市長 世代の社会増には、 どを育てる中で、 会をつくる。他方母親 地場の産業に触れる機 ンターンシップなど、 にもキャリア教育、 界との連携を通し若者 創造、ウェアラブル分 づくりが第一。ものづ 出抑制は魅力ある職場 を目指した未来産業の くり産業の内発的発展 メディカル分野 若者世代の 産業 家 1 な 転

> 特に、 早期に実現させたい。 トワークの見える化を リの開発で子育てネッ め、また、子育てアプ バランスを企業にも求 及びワーク・ライフ・ アップ、キャリア補償 チャレンジやキャリア 離職した方の

ふるさと教育について

教育」 は生活科の学習、 画的に実施。 を目的に全小学校で計 志す児童を育てること ふるさと鯖江の発展を 綱の基本指針を受け、 教育」は本市の教育大 **谷**教育長 目標とする「ふるさと 愛着を持つ児童育成を 各小学校の現状は。 ふるさとに誇りと は地方創生の根 「ふるさと 1 2 年 3 年

> 学習。4年は、地場産 地域探検や地場野菜の 1 理解を深める内容で行 も含めふるさと鯖江の 的な学習の時間で食育 生から社会科及び総合 習活動を行っています。 や文化、産業理解の学 学。高学年では、 業の体験学習や合宿通 江市」を活用し、現場 教材「わたしたちの鯖 では社会科の授業で副 栽培や伝承遊び。 っている。一例では、 ・2年は学校周辺の 歴史 3 年

うあるべきか。 地域の関わりはど

との連携強化に努めて についてのお話しの機 を充実するため、 ただいているが、 方のご支援や応援をい 会を設けるなど地 ールや授業で地域の宝 動を行うオープンスク よりふるさと教育 地域に根差した活 今後 地域 域

する見通しです。

平成27年4月から

して適応できている

速に少子高齢化が進行 で減少するとされ、 は約5万1千70人にま よれば、2060年に



弥

市政同志会

くりについ 人の増えるまちづ

増加を続け、 どう予測しているのか。 の高齢化率は25%とな 平均寿命の延びにより に入るなどの要因と、 続き、老年人口は生産 年少人口は減少傾向が たが、長期的に見れば 行以来最大となりまし 日で6万9千38人とな 人口の方が順次老年期 昭和30年の市政施 平成27年12月1 鯖江市の年齢別 4月現在 今後を 31の施設で学童保育を 行っており、現在725人 児童が利用していま

子育て支援法で、 で対応できるのか。 児童が6年生まで引き 祉法が改正され、対象 保育にかかわる児童福 の法律の施行に伴 上げられたが現状施設 鯖江市では、 現

す。 増加しています。また 用される方はここ近年 拡充も進めてまいりま でありますので施設の 年を拡充していく予定 制度改正により順次学 す。共働きの家庭が多 いため、学童保育を利

っており、

国の推計に

育施設は、 口や保護者の通勤圏に 鯖江市内の28の保 各地域の人

りに努めます。

や助言を行っている。

相談に応じ、

「鯖江市子ども・子育 昨年度制定 L

努めております。 者の方の利便性に応え、 ければと考えています。 施設を選択していただ の事情に適応する利用 通勤を含めたそれぞれ 住民のサービス向上に 入所事業を行い、保護 市外に働きに行かれる にとらわれることなく、 育の施設と定め、 市全域を一つの教育保 方のため、保育所広域 て支援事業計画」では、 地域

産み、健やかに育てる 減し、安心して子供を 育てに優しい環境づく 的な負担や不安感を軽 する支援はあるのか。 だくための、若者に対 ことが出来るような子 子育て家庭の経済 鯖江に住んでいた

応している。また、

取り組めるようにやっ

応策について連携して

ていきたいと考えてい

の方の情報の共有や対

願いして、ひきこもり 援センターに加入をお



対策について

関とのネットワークを

多いため地域や関係機 きないというケースも SOSを発する事がで

広め、支援の必要な方

近年では、

公明党

して、

みずか

域から孤立しており

障がい者等基幹相談支 生活困窮者からの各種 進支援センターも設置。 年4月に鯖江市自立促 援センターで、ひきこ もりの高年齢化がすす ひきこもり相談対応は もりに関する相談に対 重要な課題であるため もり家族の生活困窮者 高年齢化に伴うひきこ 63.6歳と上昇傾向にある。 支える親の平均年齢は 者の平均年齢は33.歳で んでいる。ひきこもり ひきこもり対策は 情報提供 ひきこ 談支援機構との連携強 支援センターと自立相 の方の社会貢献は地域 受けています。 ンターでも1件相談を また、自立促進支援セ までは至っていない。 御本人の行動の変容に と連携して、数回訪問 見守り依頼し、健康課 援センターで2件、 現在まで、基幹相談支 きこもりの相談件数は 携し相談支援を行って 認をして関係機関と連 況を聞き取り現 本人や家族から生活状 化だと思うが、 しておりますが、まだ、 社会的ひきこもり 児童委員さんに 平成27年度のひ

福井県のひきこもり支

ワーク推進会議組織が

鯖江市自立支援ネット

ある。今後この会議に

重要である。そこで本

て支援していくことが 応じて積極的に出向 を早期発見し、

・必要に

市においては、

今現在

対策の本市の現状は。

ひきこもりの方は

担当職員が自宅訪問し



市民創世会 石川

いて 障がい者福祉につ

定はないのか。 現在無いが、今後の予 生活への適応訓練を行 識や技能の習得、 本的な動作の指導、 っていくものである。 で日常生活における基 発達支援センターなど いて、この事業は児童 この施設が鯖江市には 児童発達支援につ

して、 を 早期療育奨励 設 7 市の施設を利 る方は越前市 いる。 応 が 現在、 支援の事 員や施設面 無いことから、 っている。 交通費の 市内には施 対象とな 源事業と や福井 業所 用され 児童 助成 実施 での 中で出生率の向上を目

する 出 0) いるところ。 事業所などで実施 実情 来ないか相談 事 業 であり、 所が 無 市内 して 13 0)

丹南病院内に療育セン 現状は希望者が多く、 井市へと通われている が考えは。 ていくことを提案する 含めて総合的に対処し ターを開設し、医療も いている。そこで是非 か満たせていないと聞 対象者の希望をなかな 多いと認識している。 院内にある療育センタ そうだが、特に県立病 に通われている方が 現在、越前市や福

相談をしている。 現在、総合戦略の 現在、 内部に 7

か。 を向上させるという事 しをするべきではない 創生の分野からも後押 が大事である。療育セ のケアも充実される事 安心して産んで頂く為 は、障がいを持つて産 指しているが、出生率 ンターの開設など地方 にはこういった子ども 加する可能性がある。 まれる方も必然的に増

るサポートをできる 5 いる方が、 答 ŋ 部 ている。 行 だけするというのも ^対応していきたい。 政 長とともにしっか しやすい生活を送 障がい の役割だと思っ 今後、 本市で暮 を持って 担当





市民創世会

嘉和

他市との観光連携

か。 り組みが必要ではない 田や鯖江へ誘客する取 た。この観光客を河和 える一大観光地になっ は年間100万人を超 問 一乗谷朝倉氏遺跡

取り組んで行きます。 強化して情報発信等に の協議会などと連携を 朝倉氏遺跡保存会や は見られない。今後は 答 「やまぎわ天下一街道 鯖江に新幹線効果

気観基準を設ける

街地において景観を保 象である。鯖江中心市 は|定の規模以上が対 景観保護基準」を設 向上のため簡易な 市の景観保護条例

けてはどうか。

江

したい。 たい。また、基準の作成 進地区の指定など対象 である。景観づくり推 地区民と協議していき 市景観計画の重点地区 や補助金制度など検討 中心市街地は鯖

久里氏をアピール

もつと活用すべきでは。 が弱い。街中活性化に であり鯖江の宝です。 的アニメーション作家 光客に対してアピール しかし、一般の市民や観 久里洋二氏は世界

ものを商店街や公共施 タペストリーみたいな 開催している。 ている。また、企画展も 「まなべの館」に展示し 久里先生の作品は 今後は

る。 ールしたいと考えてい 設に展示しながらアピ

「市の動物」に

今や市のアイドルであ りシンボルでもある。 鯖江市に来て30年以上。 てはどうか。 市の動物」に指定し |地化の事業を機に レッサーパンダは

考に検討したい。 ている。他の事例を参 ルとして市民に愛され を誇り動物園のシンボ ダは国内屈指の繁殖数 の鳥・おしどり」を制定 している。レッサーパン つじ」「市の木・桜」「市 市では「市の花・つ

都市宣

HPなどで広報します。 内容を再評価、検証し 市宣言の数と内容は。 現在まで13あり、 鯖江市における都